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Chères Trinitaines, chers Trinitains, voici que se termine le temps 

de l’avent qui nous amène à Noël, celui, entre autres réjouis-

sances, du calendrier garni de mystérieux chocolats du soir,  

précédant l’indispensable brossage des dents.

Un temps au fil duquel, chacun d’entre nous, enfant sage et 

moins sage, avons compté les jours…

En attendant, modestement, je vous propose la lecture de l’Actu n°3.

Voici donc, que s’annoncent ces moments de liesse traditionnels qui concluent l’année.

Mais, en cette fin d’année particulière et douloureuse, quand la conscience oscille entre 

inquiétude et confiance, nos pensées, vont vers ces familles qui ont perdu un proche, un 

ami, un parent, vers ceux qui restent au loin, privés de cette liberté de circuler à laquelle 

nous tenons tant, vers nos adolescents, nos jeunes travailleurs, étudiants, malmenés et 

inquiets, génération injustement frappée, et, comme si ce n’était pas suffisant, soudain baptisée 

« covid »… Solidaires, nous les soutenons, nous les soutiendrons de toutes nos forces, car ils 

sont nos enfants.

C’est aussi le temps des bilans et l’occasion de projeter nos meilleures résolutions. 

Qu’avons-nous fait ces derniers mois, pour notre commune ? Cette question beaucoup de 

Trinitains se la posent en répondant présents lorsque nous les sollicitons pour une journée 

citoyenne ; désherbage au cimetière, distribution des colis dégustation à nos aînés, ou remise 

en état des lieux après la tempête…

Quant à vos commissions d’élu(e)s, elles se sont engagées dans un certain nombre d’actions 

visant le confort immédiat et l’avenir de notre commune : l’installation du conseil munici-

pal des jeunes, celui des aînés, l’étude des chemins piétons, le renforcement des contrôles 

de vitesse, la sécurité routière, la rénovation, l’optimisation de nos bâtiments, bibliothèque, 

ancienne école, ancienne mairie…

Avant de vous laisser à la lecture, je tiens à rendre hommage à nos agents municipaux, qui, 

depuis de longues semaines, accomplissent plus que leurs tâches en effectif très réduit, pour 

cause de maladie et d’accident. Ils réussissent à maintenir l’activité compliquée de notre 

mairie, de notre école, à l’intérieur comme à l’extérieur, ne ménageant ni leur peine ni leur 

temps. Merci à toutes et tous pour votre dévouement et votre engagement au service de notre 

Trinité-Surzur. 

Pour conclure mon 3e mot de maire, 

j’offrirai un grand coup de chapeau 

ému à Annick Balédent, notre directrice de 

l’école Les Cerisiers, qui nous quitte en fé-

vrier. C’était son dernier conseil d’école… 

Mille mercis Madame, pour nos enfants, 

merci pour votre patience et votre pro-

fessionnalisme en périodes difficiles, nous 

vous souhaitons bon vent, belle retraite.

Vincent Rossi

Décembre 2020
 Le mot du maire

Vendredi 4 et samedi 
5 décembre, Trini-
taines et Trinitains, 
âgés de 70 ans et 
plus, privés de leur 
repas traditionnel re-
porté, étaient invités 

par la commune et le centre communal d’action 
sociale à retirer en mairie, un colis dégustation com-
posé de produits locaux. Un circuit balisé était prévu 
afin d’éviter les croisements et les attroupements. 
Ces quatre demi-journées de distribution se sont 
déroulées dans la bonne humeur, les membres du 
CCAS ayant pu échanger avec quelques uns de leurs 
invités.
110 colis ont été confectionnés.

  Dégustation et précautions au menu…

Christine Broyon ,Carole Garcia, Karine Ludger,
Christine Javeri.

Samedi soir, il n’en restait que 12 non distribués, les 
personnes qui ne sont pas venues ont été contactées 
et livrées à domicile.
Sympa ! Certains ont laissé leur colis préférant l’offrir 
à une famille Trinitaine qui en a « vraiment » besoin, 
un geste de solidarité remarquable, qui nous a tou-
ché nous tous les membres du CCAS. Ce sera fait. 
Merci et Bravo.
Bonne dégustation à tous !



Météo bretonne, am-
biance crachin comme 
on aime, ce samedi 
au cimetière où était 
planifiée une journée 
bottes, et imperméables 
citoyens. Une dizaine de 
Trinitains amphibiens, 
se sont retrouvés pour procéder au nettoyage avant 
la Toussaint. Malgré le sol trempé et le ciel mouil-
lé, cette opération a connu un sympathique succès 
sous la houlette, ou plutôt, sous la binette de Henri 
Le Quinio conseiller à la commission environnement. 
La journée s’est conclue par un pot réconfort offert 
au sec, par Monsieur le maire. Henri en a profité pour 
annoncer une journée broyage de végétaux, à prévoir 
dans les semaines, ou mois à venir. L’année prochaine 
on recommence… Merci d’être venus, citoyens, par-

tager un moment humide 
et rencontrer les élus au 
boulot.
Les binettes sympas de gauche 
à droite : Valérie et Jean-
Claude Laforest, Sultan Javeri, 
Carole Garcia, Marie-Paule 
Labarre, Alain Delannée, 

Christine Javeri, Jean-Michel Berton, Henri Le Quinio.

Notre ancienne école, répertoriée au patrimoine, a 
subi au cours de son histoire, quelques douloureuses 
interventions. Sa rénovation, jusque là remise au len-
demain, faute de budget, était en projet… Marceline 
et Alex ont décidé de précipiter les choses. Chacune 
à leur tour, les tempêtes ont dangereusement ébran-
lé la cheminée au-dessus de la cour de récréation, 
sécurisée le jour même. Il a fallu l’intervention des 
deux entreprises Trinitaines, Bertrand PICHARD pour 
la maçonnerie et SEB-TOIT pour la couverture, qui 
ont répondu sans délai, se relayant dans la journée 
pour démonter la cheminée menaçante et réparer la 
charpente. Un budget d’urgence de 2500 € a été dé-
bloqué.

 Il pleut, il mouille… C’est la fête à la binette…

  Une cheminée en moins pour le père Noël…

De nombreux arbres ont 

subi Alex. Les branches 

signalées dangereuses ont 

été coupées et évacuées. 

Nous avons loué une 

nacelle pendant plusieurs jours pour effectuer ces 

travaux. Merci aux citoyens, aux élus qui ont aidé sans 

compter, ni leur temps, ni leurs forces. 

Le bois est stocké, un appel d’offre sera fait au printemps 

pour les habitants de la commune intéressés ( la recette 

allant au comité des fêtes ).

Un cabinet d’architecture environnementale est 

sollicité pour nous aider à travailler sur la problé-

matique : que faire pour que nos enfants, nos anciens, 

tous les Trinitains, puissent rallier le centre bourg, l’école 

et nos espaces de loisirs sans emprunter les voies de cir-

culation motorisée ? L’objectif étant que ce cheminement 

ne se fasse que par voies douces, agréables et sécurisées 

privilégiant les déplacements à pied en toute sérénité…

La première étude nous sera remise au premier 

semestre 2021…

 Tempête Alex, suites…

 L’école et la sécurisation, 

  les voies de la sagesse…

  retour de l’étude…

Nous constatons tous, hélas, que la vitesse reste 
excessive dans la Trinité-Surzur, malgré nos alertes 
et les avertissements.
Nous nous permettons de penser que ce ne sont, 
ni les parents, ni les familles des enfants de la 
commune qui agissent ainsi ! Notre rue principale, 
draine un flux important de voitures et d’engins 
agricoles.
Pour tenter de stopper le virus de la vitesse et de 
l’inconscience, plusieurs actions sont en cours.
Nous avons demandé à la police municipale et à la 
gendarmerie, de multiplier les contrôles de vitesse. 
Les résultats des verbalisations sont éloquents, 
entre amendes et retraits de permis.
Nous ne souhaitons pas punir, mais les enjeux et 
les risques sont trop importants pour laisser aller.
Nous persisterons.
La mairie adresse aux agriculteurs riverains 
( CUMA ), un courrier insistant sur une plus grande 
vigilance de leur part et pour qu’ils s’imposent 
des règles de bon sens et de prudence dans notre 
bourg. Seront contactés, également, les transpor-
teurs qui transitent par La Trinité-Surzur, afin qu’ils 
se limitent dans leurs passages.

Les voies qui débouchent sur notre rue principale 
sont ignorées par certains conducteurs.
Nous étudions la mise en place de panneaux 
balises sur fond jaune, très voyants, pour matéria-
liser ces carrefours.
À l’étude également, la modification de circulation 
de 2 rues dangereuses…

  Vitesse dans le bourg… toujours…

  Priorités à droite invisibles ?

RAPPEL :
EN ZONE 30,

PRIORITÉ À DROITE
À TOUS LES CARREFOURS !



 Les trucs qui fâchent.

09/12/2020.
22/11/2020 récolte de Zoé
et d’Esteban en 45 min…

05/12/2020, esplanade
au-dessus du dom. de St Servais. 21/11/2020, rue des sternes. 11/10/2020, le petit étang.

Le billet d’humeur et d’espoir du Trinitain… de Noël

Il est encore tôt ce dimanche. En vieux jardinier 

amoureux, sous le buddleia alternifolia où per-

sistent quelques ultimes feuilles blanchies, je 

contemple.

Dans l’air frisquet, derrière ma cabane, spot-apéro 

à la bonne saison, j’admire la frénésie de mon ami 

et cohabitant rouge-gorge, il m’observe et gratte là 

où j’ai nettoyé ; lorsque de ma haie proche, m’inter-

pelle mon voisin. Pas celui dont je vous ai déjà par-

lé, mais Nicolas B. qui demeure un peu plus haut. 

« Ils ont la motivation, c’est parti ! » dit-il enthou-

siaste. Il extrait alors du rosier liane qui court dans 

ma haie, une bouteille de bière vide de marque 

mexicaine oubliée là depuis un moment, peut-être 

une éternité. Elle ne m’appartient pas, je n’en bois 

que si on m’en offre.

Je ne l’avais pas vu dans le feuillage épais, j’ai un 

peu honte.

Il rigole Nicolas. Esteban est tout là-haut perché sur 

les épaules de papa, coiffé de son bonnet de mini 

père Noël, le coquin rigole aussi. Lucie, la dame 

de Nicolas, n’est pas loin, elle est entraînée par 

Zoé, la grande sœur, sérieuse et active, en grande 

section aux Cerisiers. Toutes deux portent les sacs 

que toute la famille remplira consciencieusement, 

au cours de la promenade. Rapidement, parce 

qu’il y en a beaucoup sur peu de surface ! On est 

à 50 mètres à peine des poubelles… et pourtant 

le pignouf préfère jeter à côté, que ramasser. Il est vrai 

que se pencher oblige à plus d’efforts ; qu’un seul 

mégot ne pollue que 500 litres d’eau… qu’un bout 

de plastique survit plus longtemps qu’un arbre… 

Les 4 super B. ont disparu dans le virage de l’étang. 

Je les retrouverai sur #nettoietonkilometre.

Paix aux hommes de bonne volonté dit-on.

Joyeux Noël les amis, humains et les 

autres, prenez soin de vous, prenez 

soin du petit monde de merveilles 

qui nous entoure… encore.

Retour en classe pour Chris-
tine Broyon et Vincent Rossi. 
Après la remise des cartes 
d’électeurs aux élèves par 
les enseignantes, Monsieur 
le Maire et Madame la  
Déléguée au périscolaire  

assistèrent dans un surprenant et joyeux brouhaha 
des classes élémentaires, à l’élection du conseil 
municipal des jeunes. L’occasion pour les 2 élus de 
mesurer et de saluer le travail des deux institutrices, 
Sophie Le Brun et Tiphaine Monnerais, qui vivent 
chaque jour dans l’effervescence, canalisant l’éner-
gie de nos chères têtes blondes, brunes et rousses… 
57 votants remuants et motivés.

11 décembre à la mairie, installation officielle du 
conseil des jeunes ; 13 élèves de CM1, de CM2 et 2 
élèves de 6e intimidés mais décidés, pénétrèrent à 18 
heures précises, dans la salle du conseil.

Monsieur le Maire ceint de l’écharpe tricolore, dans 
son discours de bienvenue, les félicita chaleureuse-
ment, en insistant sur le fait, qu’ils formaient le pre-
mier conseil des jeunes de l’histoire de la Trinité-Surzur. 

Puis ce fut le tour de table des idées au cours duquel, 
chacune et chacun exprima ce qu’il souhaitait 
améliorer dans sa commune…
L’aménagement urbain, la circulation, la création 
d’un «skate-park», le ramassage des déchets dans 
la nature, autant de projets, variés et ambitieux, qui 
furent exposés avec sérieux et conviction. Rien ne 
fut laissé de côté… Lorsque Monsieur le Maire leva 

la séance à 20h, une petite voix contrariée s’éleva : 
« Déjà ! ». Que de bonheur et d’émotion, pour les 
conseillers adultes présents ! 

 Le Conseil des Jeunes : un «super» grand moment d’Histoire pour la Trinité-Surzur…

Le 1er conseil des Sages s’est réuni jeudi 17 dé-
cembre à 14 h. Ils étaient six, de 71 à 96 ans.
Deux dames, quatre messieurs qui souhaitent réflé-
chir et faire entendre leurs idées pour la collectivité. 
Des réflexions de bon sens sur le déplacement, la 
sécurité, la solidarité, l’écologie, la culture.

Nos six Sages se réuniront régulièrement.
Ils échangeront, débattront avec les élus, mais aussi 
avec nos jeunes du CMJ.
Des rencontres, entre générations, riches d’ensei-
gnement, pour se connaître, s’écouter, apprendre 
et imaginer ensemble notre Trinité-Surzur.

 Le Conseil des Sages installé…

D’abord, les candidats qui voulaient se présenter au 
Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) ont fait leur cam-
pagne électorale puis les maîtresses ont accroché les 
affiches dans le couloir. Puis quelques jours plus tard, le 
jour du vote est arrivé…
Le jeudi 3 décembre, nous avons reçu les cartes 
électorales puis nous avons voté dans l’isoloir. Ensuite 
le maire a signé notre carte électorale et nous avons 
déposé notre bulletin dans l’urne.
Le lendemain matin, nous avons dépouillé les 
enveloppes qui étaient dans l’urne. Les élus sont Léo, 
Yasmine, Gaëtane, Nolann, Tom, Line et Zoé pour les 
CM1, Clara, Luis, Delia, Nawell, Juliette et Maëlys pour 
les CM2.
Vendredi 11 décembre le, soir au conseil, avec nous
il y avait deux 6e, Nicolas et Erwan.
 Les élèves



C’est d’abord le droit social et l’engagement syndi-
cal qui l’attirent. Annick Balédent a la bougeotte et 
de l’énergie à offrir, passionnée elle s’investit dans ce 
qu’elle entreprend, et lorsqu’elle pense en avoir fait le 
tour, elle remet en question ce qui lui semble une car-
rière trop tracée. Elle est jeune, enthousiaste et c’est 
sa curiosité et son désir d’apprendre, qui la mobilisent, 
apprendre l’autre, de l’autre… Master en poche, elle 

abandonne le droit social qui lui sera toujours utile, 
préférant l’enseignement et le concours de profes-
seurs des écoles. En 1985, originaire de Goussainville, 
c’est là qu’elle occupe son premier poste d’institutrice 
de classe de CP, en zone d’éducation prioritaire. Plus 
tard, elle est détachée auprès de la PEP (Pupilles de 
l’Enseignement Public) association qui soutient les 
familles en difficulté, guidée par les valeurs de laïcité, 
de  solidarité, d’égalité  et de  citoyenneté.  En 2002 
les Balédent et leurs enfants Pauline et Mathis dé-
barquent à Rennes où Annick est mutée, elle y reste 
pendant deux ans avant de gagner Sarzeau, où elle 
demeure. Elle y enseigne pendant 1 an, est détachée 
au PEP de Saint-Jacques pendant 4 ans. C’est La Trini-
té-Surzur qui l’accueille en 2009, appelée au poste de 
Directrice à l’école les Cerisiers qu’elle occupe depuis, 
avec une parenthèse à la Maison Départementale de 
l’Autonomie à Vannes, 3 ans consacrés au conseil et 
à l’évaluation des besoins des enfants porteurs de 

handicaps. Après cette parenthèse, notre infatigable 
directrice a regagné son poste où elle se charge de 
l’administratif et de la petite section, délicate première 
étape de l’apprentissage du métier d’élève… 
9 enseignants, 3 ATSEM et 4 agents communaux pour 
la cantine et la garderie, l’entourent.
Militante, convaincue des valeurs de l’engagement, 
elle est élue dans l’équipe municipale d’opposition à 
Sarzeau. 
Elle laissera son poste au 1er février pour s’envoler 
quelques jours plus tard vers son mari, principal en 
collège à Mayotte.
Les mois covid auraient dû l’éprouver.  À l’évidence 
elle a su s’adapter, rompue aux situations d’urgence, 
ne ménageant pas ses efforts.
Avec un CV pareil, sûr qu’elle ne se reposera pas  
longtemps, l’infatigable Annick Balédant. 
Bon vent et merci Madame, la Trinité-Surzur, les en-
fants, les parents vous saluent.

 Dernier conseil d’école pour Madame la Directrice…

Lundi 16 novembre 2020, à l’initiative de l’amicale 
de l’école Les Cerisiers, Gaëlle Plat et Julien Cler-
mont, représentant l’association «Cléo and co» de 
saint Gildas de Rhuys, remettaient à Annick Balé-
dent, directrice de l’école, 120 masques lavables de 
leur confection destinés aux élèves du primaire, du 
CP au CM2. 

L’amicale de l’école, toujours 
très active, affirmait ainsi sa vo-
lonté de rester présente, même 
à distance…
Cette initiative qui répon-
dait aux nouvelles directives 
anticovid, a permis de financer 
la décoration de la chambre 309 

du service pédiatrique au Centre Hospitalier Chubert 
de Vannes. L’association Cléo And Co verse 1/3 de 
ses bénéfices aux hôpitaux, 1/3 aux associations,  
le dernier tiers est réservé à l’achat de fournitures.
Nicolas Bal, Hannah Watson, Annick Balédent, Corinne Laisne, 
Gaëlle Plat et Julien Clermont, Michel Bayon (1er adjoint), 
Gaëlle Lodého et Marie Martel (absente sur la photo).

Une autre généreuse idée de l’amicale fut exposée, 
pendant quelques jours du mois de décembre, dans 
la vitrine de la mairie. Un concours de dessins sur le 
thème de Noël, réalisés à la maison, et pour lequel 
les élèves de toutes les sections, déployèrent imagi-
nation et habileté créative. Carole Garcia et Christine 
Broyon, nos deux élues préposées à l’installation, 
s’enthousiasmèrent en avant-première, découvrant 
les 73 œuvres. Le jury, très embarrassé, ne put  
récompenser qu’un seul dessin dans chaque section. 
À l’issue de l’exposition, les dessins furent livrés par 
l’amicale à la maison de retraite Beaupré Lalande où 
les productions de nos lutins Trinitains de Noël, firent 
sensation et des heureux chez les grands-mères et 
grands-pères résidants….

 Des masques pour la 309… 

 Concours de talents pour petites mains de Noël…

Lucie Bal, Carole Garcia, Marie Martel, Corinne Laisne, 
Christine Broyon.


